
Antipsiquiatría

Irma Machado Reyes

El nuevo movimiento sociopolítico como es la Antipsiquiatría, está compuesta por personas que critican a la enfermedad mental y en especial a la esquizofrenia. Se menciona que los médicos psiquiatras son atacados por éste movimiento por sus técnicas de administrar medicamentos, tratamientos físicos y que utilizan la hospitalización, considerándolos como cárcel de los enfermos mentales, en donde los pacientes son tratados con deshumanización.

Comentan los críticos que los tratamientos con fármacos actúan como una manera para que la persona pueda integrarse a la sociedad, llamándoles a los tranquilizantes, "camisas de fuerza químicas", y al utilizar los médicos psiquiatras el tratamiento electroconvulsivo se comenta, que es una forma de inducir a la amnesia, y como diría Ronald Laing, uno de los primeros antipsiquiatras, llamado héroe del movimiento, que el paciente es sometido a la "violencia", otro de los comentarios es: Que la psicosis puede ser un estado de realidad cíclica, por lo cual se va a renovar el yo, y que una persona puede funcionar al mismo tiempo en varios niveles de regresión.

Con base en la investigación bibliográfica, pienso que los críticos antipsiquiatras son personas infortunadas, porque de una manera u otra no han logrado su propósito de influir totalmente en contra de los médicos psiquiatras.

Los antipsiquiatras, se inspiran en un lenguaje político, pero dentro de la esfera científica no es muy adecuado, ya que no se fundamenta en bases sólidas y comprobadas.

Noto que la Psiquiatría a nivel mundial ha sido tratada con ideas de desprecio que no merece, ya que como lo estableció Francois Pinel, como una ciencia y rama de la medicina que queda establecida.

Bibliografía

1. Freedman AM y Kaplan HI. Tratado de Psiquiatría. Ed. Salvat.
2. Franco Basaglia y otros. La Salud de los Trabajadores. Ed. Nueva Imagen.
3. Laing RD y Esterson A. Cordura, Locura y Familia. Ed. Fondo de Cultura Económica.
4. Thomas SS. La fabricación de la locura. Ed. Kairós Barcelona.
5. Cooper D. Psiquiatría y Antipsiquiatría. Ed. Paidós.
6. Laing RD. Antipsiquiatría y Contracultura. Ed. Fundamentos.
7. Beneter J. Manicomio. Ed. Mtz. Roca S.A.
8. Bernes M y Berke J. Viaje a través de la locura. Ed. Martínez Roca S. A.
9. García R. ¿Psiquiatría o ideología de la locura? Anagrama, Barcelona 1972.
10. Laing RD. Esquizofrenia y prisión social. Tusquets, Barcelona 1972.
11. Laing RD. El yo dividido. Ed. Fondo de Cultura Económica.